
Ｎｏ．２３（新規） 

（松ヶ崎学区） 

 

要望事項 （優先順位 １） 

松ヶ崎小学校に設置している「さすまた」について 

 

要  旨 

現在，松ケ崎小学校には，塩ビパイプ製の「さすまた」がありますが，万が一不審

者が侵入した時，老朽化が始まっており，あまり役に立ちそうには思いません。 

不審者による事件が多い時代，教育委員会のお考えはいかがですか。 

 回 答 

（教育委員会） 

本市が「開かれた学校づくり」として，学校・家庭・地域が一体となった市民ぐる

みの教育を推進する一方で，子どもたちが安心して学ぶことのできる環境を保障する

点も大変重要であると認識しております。 

 

御指摘の松ヶ崎小学校に設置されている塩ビパイプ製の「さすまた」については，

学校現場で子どもたちに被害が及ぶ事件が相次いだことを受け，安全確保に向けて，

平成１７年度に本市の管理用務員で組織する「京都市学校用務研究会」が作成し，各

学校・幼稚園に配布したものです。 

 

 松ヶ崎小学校では，市政協力委員の方々から寄贈いただいた「さすまた」も活用し

ながら，限られた予算の中で，必要に応じて安全対策の備品購入等を行っているとこ

ろです。 

 

御指摘の，不審者侵入への対策についてですが，京都市立学校園では，全校園に防

犯カメラを設置し，来校者の出入りを確認するとともに，校門や教室へのインターホ

ン設置，オートロックの取付けなどのセキュリティ対策を行っているところです。 

また，日頃から，来校者の名札等の着用による識別，必要に応じて身元確認を行う

など，外部からの人の出入りには細心の注意を払い，登下校時以外は校門を閉めるな

どの指導をしております。 

 

さらに，各校では，年一回程度，不審者の校内侵入に対する訓練も実施しており，

自らの身の守り方等を子どもたちに指導するとともに，教職員間の連携体制の確認等

を行っているところです。 

 
今後とも保護者や地域の皆様との連携のもと，地域ぐるみで子どもの安全を守る取

組を進めてまいりたいと考えておりますので，御理解と御協力を賜りますようお願い

いたします。 

 

（参考） 

 松ヶ崎小学校に設置されている「さすまた」 

 ・塩ビパイプ製「さすまた」・・３本 

 ・市政協力委員から寄贈いただいた「さすまた」・・１本 

 


